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ПУСКОВЫЕ-В СТРОЙ
Опережая время

На календаре 1979 год

Ива-

го-культурное

М, ПЕТРОВ.славы.

СИМВОЛ ИНТЕРНАЦИОНАЛИЗМА И ДРУЖБЫ

Фотохроника ТАСС.

новяа 
дится

плановых 1446 тысяч ру
блей.

Правительство Кубы присвоило имя 60-й годовщи- 
яы Великой Октябрьской социалистической револю
ции построенному при содействии Советского Союза 
заводу тростниковоуборочных комбайнов в окрест
ностях города Ольгин.

На скимке: сборочный цех комбайнов <сКТП-1»а

торйстка Лидия

да. В счет мая четверто
го года пятилетки рабо
тает резчик ткани Алек-, 
саидр Михайлович Лысов.

Свои успехи швейники 
дарят юбилею Великой 
Октябрьской социалисти
ческой революции.

Р. ВОЛОШИНА, 
начальник планового от
дела швейной фабрики.

11385 квадратных метров жилья введено 
тацию лишь 6934 квадратных метра, 
квартир (по плану 9 месяцев) заселено 
квартир.

Капитальные вложения на жилищное и

С особым подъемом 
трудится коллектив хле
бозавода на предъюби
лейной вахте. По пред, 
варительным подсчетам 
за десять месяцев теку
щего года мы произведем 
валовой продукции на 
1499,7 тысячи ’ рублей, 
что составит 101,2 про
цента к заданию, реали
зуем продукции на 1472,2 
тысячи рублей, вместо

в эксплуа- 
Вместо 348 
лишь 126

Хорошие результаты
Овцеводы колхоза имени Чапаева настойчиво бо* 

рются за увеличение производства продукции, повы
шение ее качества. В колхозном стаде содержалось 
17,5 тысячи овец, в том числе 8 тысяч овцематок. 
Прочная кормовая база, хорошо оборудованные ко
шары позволили в этом году перевести все 11 маточ
ных отар на зимнее ягнение. Молодняк зимнего при
плода вырос крепким, здоровым. Овцеводы планиро
вали от каждой сотни овцематок получить 8$ ягнят, 
а выращено по 88.

Много лет дружит со главой чабанская бригада, 
возглавляемая Алексеем Кондратьевичем Костиным. 
К отбивке от каждой сотни овцематок бригада по. 
лучилй по 1^1 ягненку, средний, вес каждого соста
вил 27 килограммов, на 4 килограмма выше плановых.

Чабанская бпигада Василия Павловича Притпедько 
вырастила по 100 ягнят от сотни овцематок. Пепвое 
потомство по ягнят от сотни ярок получила бри
гада Дмитрия Петровича Гнеденко. Настриг шерсти с 
каждой овцът составил 7,2 килограмма в зачете.. Ма
стером высоких настригов является Александр Куз
нецов, с каждого валуха он получил по 7,5 кил.ограм, 
ма ш®щти. Бригада Николая Павлова вырастила бо
дро 500 элитных ярочек.

С хорошими результатами встречают овцеводы 60- 
летие Великого Октября. Вместо плановых 87, госу
дарству продана 101 тонна шерсти. Борьба за высо
кое качество продукции стала рабочей нормой овце
водов. Выход шерсти по хозяйству составил 46 про
центов. Половина реализованного руна пошла первым 
классом.

За счет элитного и первоклассного молодняка по
полняются колхозные отары. Вместе с тем хозяйство 
поставляет овен за пределы района в края. В этом 
году реализовано 1400 племенных ярок и более 700 
овцематок. Овцеводство дает большие доходы. Дос
таточно сказать, что в этом году от реализации шер
сти вместо 391, выручено 477 тысяч рублей. Овцево
ды хозяйства с удовлетворением восприняли поста
новление ЦК КПСС и Совета Министров СССР «О 
мерах по обеспечению успешного проведения зимов
ки скота в период 1977—1978 года». Организовано 
прошло осеменение овцематок для зимнего ягнения. 
Все кошары утеплены. Для успешной работы чаба
нов созданы хорошие бытовые условия. В домиках 
тепло, уютно, регулярно доставляются свежие газе
ты в журналы.

Основой высокой продуктивности животных явля
ются копма. Вблизи когаар созданы необходимые за
пасы сена, соломы, в траншеях хранится богатый 
белком сенаж. Кормодобытчики позаботились о том, 
чтобы в рапион? животных были витаминные кор
ма. Для этой цели запасено в достатке витаминных 
гранул.

В настоящее время зооветспециалисты составляют 
зимний рацион для каждой группы овец. Грубые и 
концентрированные корма будут задаваться в подго
товленном виде с минеральными добавками. Партий
ный комитет разрабатывает условия социалистичес
кого соревнования чабанских бригад на третий год 
пятилетки.

Зимовка на кошарах началась организованно. Ов
цеводы полны решимости в будущем году взять бо
лее высокие рубежи, не уронить добытой трудовой

Среди ' предприятий, успешно претво
ряющих в жизнь решения XXV съезда 
партии, числится и коллектив дорожной 
передвижной механизированной колон
ны № 12. Досрочно выполнив план пер
вого года пятилетки, > труженики 
ДПМК-12 и в нынешнем году не снижа
ют темпов. Уже к 1 октября 1977 года они 
рапортовали о выполнении двухлетнего 
задания.

Напряженный трудовой ритм коллек
тива предприятия позволил ему уже к

Подарок- 
юбилею

Замечательных успехов 
добиваются рабочая пер
вой пекарни Любовь 
Константиновна Капшу- 
коза и коллектив пекар
ни 2 под руководст
вом мастера Елены Сер
геевны Козловой.

Т. ТОНКОНОГОВА, 
экономист хлебозавода.

Правофланговые 
пятилетки

Важнейшая задача строителей в десятой пятилетке 
—- повысить эффективность капитальных вложений, 
«Деятельность строительных организаций, — указы
вал товарищ Л. И. Брежнев на октябрьском (1976 г.) 
Пленуме ЦК КПСС, — должна оцениваться по закон
ченным и сданным заказчикам готовым объектам и 
пусковым комплексам».

Обширная программа, поставленная на второй год 
десятой пятилетки перед строителями района, тре
бовала концентраций сил и средств на пусковых объ
ектах, широкого применения прогрессивных мето
дов труда, улучшения организации строительства, 
развития социалистического соревнования.

С учетом задач, определенных в постановлении ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР «О мерах по уве
личению производства мяса птицы», строители рай
она вложили немало труда для своевременного вво
да в эксплуатацию новых птичников, обеспечиваю
щих широкое развитие бройлерного производства. 
Рабочие передвижной механизированной колонны 
№ 9 в текущем году ввели в строй 10 птичников на 
94 тысячи голов птиц. Строители ПМК-281 слали в 
эксплуатацию 8 птичников на 33 тысячи, МПМК — 
4 птичника (на 15 тысяч голов каждый).

Однако пусковая программа нынешнего года, вклю
чающая в себя немало объектов жилого и соппаль. 
но-культурного назначения, строителями нашего 
района ие выполнена. Так, из запланированных

Меркулова тру- 
в счет 1979

трудовом соперничестве 
доярок одержала Евгения 
Ильинична Резник, рабо
тница пятой фермы. При 
годовом плане 2000 и 
обязательстве 2150 она 
надоила от каждой коро
вы только за девять ме
сяцев по 2368 килограм
мов молока, По 2282, 
2276, 2269 и 2251 килог
рамму молока от коровы 
получили за этот же 
срок доярки третьей фе
рмы Лидия Тыркалова, 
Нина Тыркалова, Ранса 
Башкова и Раиса Яготин- 
цена.

Успехи передовых кол
лективов — весомый по
дарок юбилею Репины.

Н. ПИСЬМЕННЫЙ, 
главный зоотехник сов
хоза «Невинномысский»

Г. ВОЛОХ, 
бригадир МТФ № 3.

М. ШМА ЛЕВА, 
бригадир МТФ № 5.

25 октябоя выполнить производственный 
план 1077 года.

Среди работников ДПМК немало хо
роших производственников. Лучшие из 
них будут занесены на Доску почета 
предприятия. Это — мастеп В И. Коро
вин. асфа льтировщица А. С. Веревкина, 
водитель В. И Шестаков, бригадир дро
бильщиков В. Г. Серба, машинист ас- 
фальтоукладчиха Н. С. Ляшенко, мастер 
АБЗ Н. Д„ Мирошниченко, автогоейде. 
рист А, М. Белик, Т, РЯБИНИНА*

строительство освоены в колхозе «Красная звезда». 
Строители Кочубеевской МПМК здесь своевременно 
ввели в строй 2 двухквартирных дома и торговый 
центр . С планом ввода в действие жилья успешно 
справились и в совхозе «Восход». Хотя следует от
метить, что в этом хозяйстве мало внимания уделя
ется вопросам благоустройства территорий вокруг 
сданных объектов К сожалению, в остальных хозяй. 
ствах планы строительства жилых домов не выпол
нены. А в совхозах «Невинномысский» и «Родина» 
строительные работы ведутся не только медленно, но 
и некачественно.

Руководители хозяйств, партийные комитеты дол
жны обратить особое внимание на состояние жилищ
ного строительства, его качество, взять под свой кон
троль каждый объект, намеченный планом для сдачи 

, в эксплуатацию.
В колхозе «Заветы Ильича» производственно-Ремон

тная база и ферма для крупного рогатого скота стро
ятся уже не первый год. Но п в этом году эти объ
екты не будут введены в строй, так как межколхоз
ная передвижная механизированная колонна ежегод
но осваивает только 50—60 процентов вложений, 
выделенных для строительства базы и фермы.

По вине строителей ПМК-9 сорван срок сдачи в 
третьем квартале 16-квартппного жилого дома (пло
щадью на 415 квадратных метповЪ На строительстве 
других трех домов из 213 тысяч рублей капитальных 
вложений освоено лишь 75 процентов запланирован
ной суммы. Неудовлетворительное состояние строи
тельства котельной сдерживает сдачу 36-квартирного 
дома Октябрьского ремонтного завода.

Плохо ведутся работы на пусковых объектах ре
монтно-строительного участка ФСУ), Кочубеевской 
ПМК треста «Ставрополъсельхозмоятаж». ПМК-281.

Ни одного дома, вместо запланированных восьми, не 
будет слано в текущем году в совхозе «Невиннодгыс- 
ский». Шефы г. Невинномысска — строительный уча- 
сток НГРЭС «Севкавгидрострой» — неоправдано мед
ленно осваивают выделенные лимиты и тем самым 
срывают сроки ввода этих жилых домов.

Юбилейный год ставит перед всеми советскими 
тружениками, в том числе и перед строителями, по», 
вышенные требования. Нужно помнить, что любой 
срыв сроков сдачи в эксплуатацию строительных 
объектов повлечет за собой неоправданные труднос
ти в решении народнохозяйственных задач в следую
щем году пятилетки.

Все намеченное планом должно быть сдано в эк
сплуатацию. Долг руководителей всех строительных 
организаций, партийных комитетов широко исполь
зовать моральные и материальные стимулы к высо
копроизводительному труду, повышать ответствен
ность строителей за качество и результаты своего 
труда. Направить силы для того чтобы преодолеть 
отставание и ввести в строй необходимые сельчанам 
объекты.

ВЫСОКОЙ ТЕМПАМИ
Хорошими производственными показателями встре

чают 60-летний юбилей Великого Октября тружени
ки Левобережного спецотделения «Сельхозтехника». 
Высокие темпы коллектив взял со средины юбилей
ного года и план третьего квартала по производству 
валовой продукции был выполнен на 116 процентов.

А квартальный план по внесению минеральных 
удобрений был перекрыт более чем в два раза. На 
этом виде работ особо отличился тракторист Николай 
Иванович Лысенко. Его годовая спеднесменная вы
работка составляет 128 процентов. Плак двух лет пя
тилетки он выполнил к началу октября.

На предприятии немало работников, на трудовом 
календаре которых уже павно пазгап третьего года 
пятилетки. Так, член КПСС, тракторист Александр 
Иванович Неприн, работая на перевозке грузов, с 1 
января по 1 августа выполнил более чем полтора го
довых задания. К этому же времени выполнил лич
ную двухлетку экскаваторщик, коммунист Николай 
Алексеевич Кутогсй. В числе передовиков и тпакто- 
рист-бульдозерпст Владимир Ефимс^пц

Н. АКСЕНОВА, 
секретарь партийной организации Левобережного от. 
деления «Сельхозтехника».

Правофланговыми со
циалистического соревно. 
вания за достойную 
встречу 60-й годовщины 
Великой Октябрьской со
циалистической револю
ции в совхозе «Невинно
мысский» стали коллек
тивы пятой и третьей 
молочнотоварных ферм. 
Животноводы МТФ № 5 
четвертого отделения при 
годовом плане 481,5 про
дали к 21 октября госу
дарству 510 тонн молока. 
К этому же дню работни
ки МТФ № 3 при плане 
423 отправили на моло
козавод 442 тонны про
дукции.

Уверенную победу в

Из 320 человек коллек
тива швейной фабрики 
230 уже выполнили со
циалистические обязате, 
льства двух лет пятилет
ки. Многие из них завер
шили задания трех лет, 
Так, например, швея-мо-

Трудящиеся Советского^ 
Союза! Боритесь за прет-\ 
ворение в жизнь историД 
ческих решений XXV съезда\ 
КПСС, величественной про-\ 
граммы десятой пяти А 
летки! (Из Призывов ЦК КПСС). ]



ПОВЫШАТЬ ЭФФЕКТИВНОСТЬ ИДЕОЛОППЕСКОЙ РАКОТЫКолхоз

кия строить коммунизм (Материалы XXV съезда КПСС.)

Воспитанию-котолексный подход

На снимке: коллектив коммуниста че г к ого труда возглавляемый Р. П. Таран

ков принципы морального кодекса строщено на вовлечение всех тружеников во

„...Партия считает своей постоянной заботой воспитание 
коммунистической сознательности, готовности, воли и уме-

В решениях XXV съезда КПСС боль
шое внимание уделено вопросам комму
нистического воспитания трудящихся. В 
них указан магистральный путь в повы
шении эффективности идеологической 
работы, который означает комплексный 
подход в постановке всего дела воспи
тания, то есть обеспечение тесного един
ства идейно-политического, трудового и 
нравственного воспитания,

Выполняя указания XXV съезда КПСС, 
партком колхоза имени Октябрьской ре
волюции рассмотрел на своем заседании 
и утвердил комплексный план идейно- 
воспитательной работы на 1977—1980 го
ды. Главной задачей партийной органи
зации является мобилизация коммунис
тов. всех тружеников на осуществление 
задач, определенных • на десятую пяти, 
летку, резкое повышение эффективнос
ти общественного производства и каче
ства работы, успешное выполнение госу-

имени
Октябрьской 

революции |

С большим воодушевлением тружени
ки колхоза восприняли’ решения майско
го и октябрьского Пленумов ЦК КПСС, 
доклад на седьмой внеочередной сессии 
Верховного Совета СССР Генерального 
секретаря ЦК КПСС. Председателя Пре
зидиума Верховного Совета СССР това- 
пища Л. И, Брежнева, новую Конститу
цию нашей страны. Во всех производст
венных коллективах идет изучение этих 
важнейших документов. Ответом зем
ледельцев и животноводов на заботу па
ртии о советских людях, их правах и 
свободах, расширении социалистической 
демократии является ударный труд по 
выполнению планов и ' обязательств 
юбилейного года.

Важным в идейно-политическом вос
питании является система информирова
ния тружеников по вопросам внутрипо
литической жизни страны, экономики, 
культуры, международной жизни. В

дарственных планов и социалистических 
обязательств.

Труженики колхоза в нынешнем году 
успешно справились с девятимесячным 
заданием по продаже государству мяса 
и шерсти. Есть возможность выполнять 
годовое задание как по этим показате
лям, так и по молоку. Отлично потруди
лись коллективы свинотоварной фермы 
№ 1, возглавляет который Р. П. Таран, и 
третьей молочнотоварной фермы во гла
ве с А. К, Кущенко. Опи досрочно вы
полнили обязательства, взятые в честь 
60-летия Великого Октября. Сейчас пе
ред тружениками стоит- основная задача 
-— к юбилею Родины завершить полевые 
работы.

внимание уделяем углубленному. изуче
нию в системе партийной и комсомоль
ской учебы, экономического образования, 
решений XXV съезда КПСС, других до
кументов партии и правительства. В этом 
году, например, у нас действует пять 
школ в системе партийной учебы, одна 
— в системе комсомольского политпрос
вещения, один теоретический семинар 
по вопросам экономики, семнадцать 
школ экономического образования. В це
лом по колхозу различными формам»’ 
учебы охвачено более 900 человек.

этой работе участвуют 6 политинформа
торов, утвержденных на парткоме, а так. 

/ же руководители производственных под
разделений колхоза. У нас создан пос
тоянно действующий лекторий «Идеи 
XXV съезда КПСС — всем». В нем вы
ступают лекторы нашей первичной ор
ганизации общества «Знание». Массово- 
агитационную работу ведут 26 агнтато. 
ров, а практически в ней участвует ка
ждый коммунист.

Партком заботится о том, чтобы иде
ологические Калпы повышали свой тео
ретический и общеобразовательный уро
вень. С этой целью регулярно проводят
ся семинары для пропагандистов, лекто
ров, политинформаторов и агитаторов. В

тийнътх организаций производственных 
участков, профсоюзный и комсомольский 
актив. Пропаганде пешений XXV съез
да партии,- достижениям трудовых кол
лективов, утверждению высокой культу
ры труда и образцового быта посвяще
на наглядная агитация.

Комплексным планом идейно-воспита- 
гельной работы предусмотрено систе
матическое изучение запросов и предло
жений колхозников, состояние мораль
ного климата в тпудогом коллективе, ин
формирование их о принятых мепах, 
система индивидуальной работы в парт
группах и первичных коллективах.

В трудовом воспитании внимание обпа-

Всесоюзное социалистическое соревно
вание за повышение эффективности про 
изводства и качества работы, воспитани' 
у них коммунистического отношения т 
труду и сознательной дисциплине. Уж- 
вошло в традицию соревнование по про
фессиям доярок, стригалей, механизато 
ров. В хозяйстве 3 коллектива завоевалг 
высокое звание коллектива коммуниста 
ческого труда. В индивидуальные обяза
тельства наши труженики полей и ферм 
включают вопросы повышения качества 
производимой продукции, повышения 
своего политического и общеобразова
тельного уровня.

У нас введен «День трудовой дисцип
лины и качества работы». В это время 
анализируется четкая организация рабо
ты на каждом рабочем месте, точное 
соблюдение технологии, рачительное от
ношение к материальным и трудовым 
ресурсам, состояние трудовой дисципли
ны, использование техники и оборудова
ния, выпуск качественной продукции. В 

х целях закрепления трудовых традиций 
коллектива в торжественной обстановке 
прнгват<п?»птся почетное звание «Вете
ран колхоза». По личным творческим 
планам работают руководители и специа 
листы колхоза. Они также отчитывают
ся о своей работе на парткоме, партий
ных собраниях
Мы стремимся воспитывать у тружени-

ителя коммунизма', утверждать в коллех~ 
гиве общественное признание трудовых 
яаслуг, активной общественной деятель
ности, товарищеской взаимопомощи, йк- 

। явную жизненную позицию. Особо про. 
свившим себя в наставничестве присваи
ваем звание «Лучший мастер — воспи- 
.атель». Сейчас партком работает над 
"ем, чтобы в каждом коллективе был 
ыработан «Кодекс рабочей чести».
Стало правилом, тех, кто нарушает 

производственную дисциплину, непра- 
вильно ведет себя в быту, в обществен
ных местах, коллектив обсуждает на со
браниях, товарищеских судах. Мы стре
мимся формировать у каждого тружени
ка высокое сознание общественного дол
га, нетерпимость к проявлениям анти
общественных поступков.

Нам предстоит и впредь еще немало 
сделать, чтобы в деятельности партийной 
организации, других общественных ор
ганизаций Утвердился комплексный под
ход к решению вопросов коммунистиче
ского воспитания наших тружеников. 
Свою задачу вйдйм в том, чтобы в пов
седневной практике реализовывать указа
ния , XXV съезда КПСС ио формирова
нию коммунистического мировоззрения 
V каждого советского человека.и. литвинов, 
секретарь парткома колхоза имени Ок
тябрьской революции.

Главным в коммунистическом восгпгга. иих принимают участие секретари пар- 
нии было и остается формирование у тру
жеников марксистско-ленинского миро
воззрения. В связи с этим мы большое

РЯДОМ-ВЕТЕРАНЫ

На снимке: наставник И И л алголе’ ов.
Ежегодно з наш колл, ; ' 'чается мс/'ое по 

коление. Приходят ребяза т ле окончания с^?' чёй 
школы, курсов механизаторов, сельских прсфгх чи. 
лищ и работают до призыва в ардппо. После оке/ га
ния службы возвращаются в свой коллектив или 
идут учиться дальше,

В течение последних трех лет к нам на первый 
производственный участок пришли более 20 юношей 

’ и девушек, которые внесли немалый трудозой вклад 
в успехи колхозного производства. Многие относят
ся с душой и являются примером для других.

По приходуг молодых людей знакомим их с зада
чами, стоящими перед коллективом производствен
ного участка и колхозом в целом. Для каждого из 
них подбираем наставника из числа ветеранов-, пере
довиков, которые обучают профеегттональчому мас
терству, передают свой богатый жизненный опыт, за
нимаются нравственным воспитанием.

Нельзя не сказать добрых слов о таких пагтанни- 
ках молодежи, как Иван Михайлович Белан, Иван Ни
колаевич Долгополов. Федор Николаевич Шведов,

Дмитрий Иванович Балацкий, Иван Васильевич Го
ловлев, Петр Устинович Дроздов, Николай Петрович 
Корж, Павел Игнатьевич Игнатенко и другие. Все 
они являются примером в труде и быту. Каждый из 
них воспитал не по одному квалифицированному 
комбайнеру, трактористу, которые сейчас успешно 
трудятся на полях колхоза и повышают свою квали
фикацию.

Так, Михаил Неверовский и Владимир Нещеретов 
прошли курсы переподготовки в профтехучилище, 
Виктор Игнатенко по направлению колхоза поступил 
в Георгиевский техникум механизации сельского хо
зяйства, окончил его и работает сейчас механиком 
в колхозе. В этом же техникуме сейчас учится наш 
стипендиат Анатолий Мелехеда. Николай Кузьменко 
и Федор Костенко аккуратно посещают вечернюю 
школу. Все комсомольцы повышают свои знания в 
кружках системы политического просвещения-

Процесс формирования личности очень сложен. 
Молодые люди приходят к нам с высоким мнением 
о себе, считают, что они уже классные механизато
ры несмотря на то, что некоторым из них нет еще 
18 лет, мало практического навыка, непременно хо
тят спазу сесть на трак юр. Мы стараемся терпеливо 
разъяснеть ребятам, что квалифицированным специ
алистом становятся не сразу, для этого нужно изу
чить все сельскохозяйственные машины.

Но большинство кропотливо и терпеливо изучают 
технику и становятся мастерами своего дела. Таки
ми были Владимир Нещеретов и Михаил Неверов
ский. Они не только занимались самостоятельным 
изучением сельхозмашин, но и повышали свою ква- 
уификацию на курсах. Сейчас имеют удостоверения 
на право вождения комбайнов всех марок, гусенич
ных тракторов и «К-7П0» с набором различных при
цепных сельхозмашин. Владимир Нешеретов к тому 
-ке окончил еше курсы мастеров-наладчиков.

Среди молодых механизаторов примером служат 
Сергей Иванов и Федор Костенко. Сережа в период 
•’роизводственяой практики работал штурвальным на 
комбайне «Нива» с опытным комбайнером М. В Гу
ща. Их агрегат занял одно из первых мест на убор
ке хлеба в Ипатовском районе. Федя по окончании 
курсов при колхозных мастерских работал на трак
торе «МТЗ-50», а в уборочную страду — штурваль
ным на комбайне «Нива» с ветераном И М. Белан.

Отрадно видеть ка.х идет на смену ветеранам моло
дая смена, идет, чтобы выращивать х.^б лдя людей»

И. УСАТОВ, 
дттравдяющий первым проюзодетвеивым участком.

На вахте 
молодые

Комсомолия колхоза 
имени Октябрьской ре
волюции развернула в 
нынешнем году соревно
вание за достойную 
встречу юбилея Великой , 
Октябрьской социалисти
ческой революции под 
девизом «60-лётию Ок
тября — бп уд а иных не
дель». Итоги под водятся 
еженедельно и помеща
ются ‘на экране социали
стического соревнования. 
Передовику вручается 
переходящий мандат.

Уверенно идут впепе- 
ди комсомольцы механи
ческих мастерских, на 
счету которых много до
брых дел. В индивиду
альном соцсопевновании 
лидирует секретарь ком
сомольской гриппы Алек, 
сей Михайленко.

Хорошо поработали 
нынче комсомольцы на 
'■борке. Так, Михаил Нё~ 
иеоовсхий скосил на свал 
зерновые на плошали 308 
гектапов. Ежедневно пн 
перевыполнял нормы па 
120—130 процентов. Ми
хаил Р*ша намолотил бо- 
5ве 6 тысяч центнеров 
зерна.

Поддержав почтгн та- 
черцрв «За корма, как за 
хлеб», хорошо трудПлигь 
комсомольцы на заготов
ке силоса. Комбайнер 
Влдлнмир Клочков на 
«КС-2,6» ежедневно вы

полнял норму на 130—140 
процентов, скашивая по 
7 и более гектаров, вме
сто положенных 4,5. За 
13 дней он убрал силос
ные культуры с 93 гек
таров.

Идут к финишу напря
женные сезонные работы 
в колхозе, когда об от
дых® даже думать неког, 
да. Зимой у молодежи 
больше свободного вре
мени, есть возможность 
и спортом заняться, и 
учебой, и в художествен
ной самодеятельности 
участвовать. Уже сейчас 
начались занятия в кру
жке «Основы правовых 
знаний». Комсомольцы с 
высшим образованием 
посещают кружок эконо_ 
мпческих знаний. Восемь 
молодых людей будут по
вышать свой общеобра
зовательный. уровень в 
вечерней школе. Комитет 
комсомола планирует 
проводить коллективные 
поездки в театр, цирк, 
концепты, Кцно. встречи 
с интересными людьми, 
кол лектнвные. вечера от
дыха, спортивные меро
приятия.

Сейчас комсомолия хо^ 
лхоэа готовится торжест
венно тзоводнть в армию 
своих товарищей. 6 нояб
ря будет проведен «Ого
нек», где ребятам дадут 
наказы достотпго нести 
службу по охране мир
ного, труда советских, лЮ- 
лей, вручат памятные по, 
дарки.

В. ГРИБ, 1 
секретарь комсомольской 
организации.



60-летию Октября ■— достойную встречу

РЕКОРДНЫЙ НАСТРИГ

Меня часто спрашивают о секретах ус
пехов бригады. Неловко повторяться, но

ное хорошей упитанности лучше пере
носит суровую пору года, но у нас при
выкли знания подтверждать делом. По
этому уже сейчас упитанность всех 1345 
валухов (они в отаре 1973 года рожде
ния) хорошая и нет сомнения, что зи
мовать им будет значительно лепте.

Юбилейный год десятой ПЯТИ ^РТКР 
отмечен новыми достижениями кол ак
тива В стрижку этого гола Оптло 1145 
валухов отары. От к аж лого животного 
было настрижено в зачетном вгсе более 
девяти килограммов шерсти гти плане 
6.7 и обязательство 8.5 килогра^гма. А 
всего бптггада едала государству 10/533 
килограмма золотого руна, вместо пла
новых 7220 килограммов.

Родина высоко оценивает добр осовеет, 
несть и трудолюбие. В этом я убеждал
ся всякий раз, когда награждался сна
чала юбилейной медалью в ознаменовав 
ние 100-летия со дня рождения В. И, 
Ленина, затем — при получении двух 
нагпудных знаков «Победитель соцсопев. 
нования» и третьего — «Ударник девя
той пятилетки». Государство. родной 
колхоз постоянно заботятся об условиях 
тпуда овцеводов. На каждой точке на
шего хозяйства в распоряжении чабанов 
благоустроенные, хорошо отапливаемые 
вагончики.

начинаю всегда с того, что результаты 
работы всегда зависят от добросовестно
сти животноводов. Случайные в коллек
тиве люди приносят не столько пользы, 
сколько вреда.

Кто работает в моей бригаде? Уже чет
верть века рука об руку трудится со 
мной Николай Цыбульник. За это время 
мы так узнали друг друга, что понимаем 
один другого с полуслова с полу жеста. 
Слабости одного замещаются'достоинст
вами другого. С . таким товарищем прео
долимы любые трудности.

Два года назад в бригаду был пригла
шен пенсионер Николай Васильевич Жу- 
рин. Наконец. Алексей Калмазов, попро
сившийся в бригаду всего год назад, 
ни в чем не уступает ветеранам, несмот
ря на молодость.

Каждая новая смена застает отару уже 
па выпасе, а в зимний период к приходу 
заступающих на работу овцы были и -бу
дут накормлены сменяемыми. Такова 
традиция в бригаде. Но это еще не все. 
Каждый из нас постоянно следит за 
состоянием животных, своевременно вы
являем больных, отчего падеж в отаре 
явление редкое. А" в 'канун зимовки все 
наши усилия прилагаются к тому, что
бы обеспечить наилучшую ушгганпость 
скоту. Каждый,чабан знает, что живот-

Казалось бы, тревог никаких, но есть 
еще . препятствия на пути к успеху. 
Речь идет о нехватке животноводческих 
помещений. Кошара у нас рассчитана 
на тысячу животных, а у нас их значи
тельно : больше, К тому же, во время 
зимнего ягнения половину валухов при
ходится держать под открытым небом. 
А перемепзание животных прямо ска
зывается на их продуктивности. За семь 
последних лет в колхозе не построено 
тти одной коптары. Та, где размещена 
наша отапа, в аварийном состоянии. Де
ревянные опопът прогнили и в случае 
"ттормового ветла могут не выдержать. 
Создается угроза гибели скота.

Другая трудность связана с обеспече
нием кормами. Подкармливаем скот мы 
пока только соломой. Кормовые запасы 
на период зимы к овцеводческим точкам 
еще не подвезены и находятся па тер
ритории колхоза «Казьминский», где 
добывались.

И все же овцеводы бригады сделают 
все от них зависящее, чтобы зимой из
бежать падежа животных и вывести их 
из зимовки в хорошем состоянии.

В. ЗАЦАРИННЫЙ. 
ставший чабан колхоза «Заветы Ильича».

На снимке: В. С. Зацаринный.

Фото П. Брязгуна,

Об ъезд ферм
В минувшую субботу 

состоялся объезд живот
новодческих точек райо
на по проверке их готов
ности к работе в услови
ях зимы. Участники рей

да, две группы которых 
возглавляли руководите
ли и специалисты района, 
интересовались обеспе
ченностью скота корма, 
мп, организацией труда

животноводов, состоянп,, 
ем животноводческих 
корпусов и помещений, 
благоустройством терри
торий ферм и овцеком- 
плексов. Материалы об 
итогах проверки будут 
опубликона ны в г л едую- 
щем номере нашей газе
ты.

В районном комитете народного контроля ' АЛАЛАААЛАЛЛАААААЛАЛАААААМ

Большие потери свеклы
Проведенной проверкой качества убор

ки сахарной свеклы в колхозах «Заве
ты Ильича» и «Полярная звезда» народ
ными контролерами установлены факты 
неудовлетворительной уборки и больших 
потерь сахарной свеклы. В колхозе «За
веты Ильича» во второй бригаде (глав
ный агроном колхоза тов. Моисеев, ис
полняющий обязанности бригадира тов. 
Калмазов) не приняли мер к тщательной 
подборке свеклы, поля комиссией не 
приняты. Так, на поле в 74 гектара, пос
ле подготовки его к севу озимых на зем, 
ле осталось лежать более 10 центнеров 
сахарной свеклы на каждом гектаре. 
Мер к подбору этой свеклы на день про
верки не было принято и начат сев ози
мых на нем. В результате этого свекла 
посевными агрегатами дробится. Колхо
зу нанесен ущерб в размере 2220 рублей

Аналогичное положение во второй 
бригаде колхоза «Полярная звезда» (гла
вный агроном тов. Кандыбайло, бпига- 
дип тов. Гончаров). Часть поля, площа
дью около Ю гектаров, занято сахапноп 
свеклой, которая убиралась в сырую по
году. Подбор оставшейся после уборки

свеклы комбайнами не проводился. По
ле комиссией не принималось. После по
дготовки его под осенний сев на поверх
ности почвы осталось лежать около 10 
тонн неубранной свеклы, Это поле так
же сразу начали засевать, в результате 
чего колхозу был нанесен материальный 
ущерб в размере 300 рублей.

Районный комитет народного контроля 
постановил:

за неудовлетворительную организацию 
сборки сахарной свеклы, допущенные 
потери ее и нанесенный 
материальный ущерб на испол
няющего обязанности бпигадира бпигады 
V? 2 тов. Калмазова из колхоза «Заветы 
Ильича» я бригадира бпигады № 1 кол
хоза «Полярная звезда» тов. Гончарова 
произведен денежный начет.

За безответственное отношение к убор
ке сахарной свеклы, допущенные при 
^тпм потепи главному агроному колхоза 
^Полярная звезда» тов. Кандыбайло и 
главному агроному колхоза «Заветы 
Ильича» тов. Моисееву объявлены вы
говоры.

СВЕРХ
ПЛАНА

28730 тонн в зачетном веге — таков план сдачи свек
лы колхоза «Казьминский». Уже 21 октября Казьмин- 
тты перешагнули этот рубеж. К этому дню на Эркен- 
Шахапский сахэпный завод и на Богословский свек- 
лпгшиемный пункт было сдано 29734 тонны ценного 
<;ырья.

В. ЧЕРКАШИНА,
^диспетчер колхоза «Казьминский»,

Комсомольская жизнь
Недавно состоялся пленум РК ВЛКСМ, 

на котором был рассмотрен вопрос «О 
задачах комсомольских организаций по 
организации свободного досуга молодежи 
И борьбы с правонарушениями несовер
шеннолетних»..

В докладе второй, секретарь. райкома 
комсомола Г. Н. Горбов отметил, чтц’для 
организации отдыха молодёжи в районе 
созданы неплохие условия. К их услугам 
52 клуба и Дома культуры. В, них дей
ствуют 189 кружков художественной са
модеятельности, в том числе 20 хоровых 
коллективов, 9 духовых оркестров, 13 
инструментальных ансамблей. 12дпамати_ 
ческих и 22 танцевальных коллектива, 
14 агитбригад. Комсомол вместе с пар
тийными и профсоюзными организация
ми принимает активное участие в орга
низации работы этих коллективов. Ана
лизируя репертуарные планы венгров, 
концертов, выступлений, можно сГаяать, 
что в последнее время они стали более 
целенаправленными, идейно выдержан
ными.

К услугам жителей районного пента 
прекрасный Дворец культуры, спортив
ный я читальные залы, кинотеатры и- 
клубы, где можно с. пользой для себя 
провести свободное впемя.

Однако, как убедительно доказал в 
своем докладе Г. Н. Горбов, молодежь 
не всегда умеет правильно использовать 
то, что останнзуется для нее, что предо
ставлено к ее услугам. Разумная, содер
жательная опганязання свободного те
мени учащихся составная честь габоты 
школьной комсомольской организации. 
В этом- 'годV опта.тшзпвапным летним от
дыхом было охвачено: 1848 старшеклас

сников. Большинство из них работали в 
ученических производственных бригадах. 
Комитеты комсомола через советы бри
гад в свободное от работы время прово
дили встречи с передовиками производ
ства. экскурсии пп достопримечательным 
местам края. Но, к сожалению, некого- 
пмр комсомольские вожаки не появля
лись в производственных бптггадах, не 
интпесовались, чем заняты ребята в сво
бодное впемя. Не знают своих комсп- 
мпльцев-шесЬов ученические бпигады 
Рпевской, Д егтяревской, Гапсуковской, 
Геопгиевской спелних школ.

сомпла поддерживают связь с ЮДМ и 
отрядами юных дзержинцев, контроли
руют их паботу, оказывают помощь.

Физическая культура и спопт являют
ся важным фактором в борьбе за повы
шение производительности труда, дейст
венным средством в организации актив
ного и интересного отдыха молодежи 
Однако в ряде хозяйств и организаций 
спортивно-массовая работа полностью’ 
отсутствует Мало проводится районных 
соревнований, не на полную мошь . ис- 
по 'ьзуются спортивные споптжения.

В нашем районе созданы благоппйят- 
ныс ■ условия для коммунистического во. 
спитания молодежи. Но порой еше лп- 
пугкается неппзяпдьный подход к под
росткам, требующим к себе особого вни
мания. не всегда учитываются разнооб-

разие их интересов, запросов, раннее 
физиологическое развитие. Недостаточно 
мероприятий по профилактике правона- 
•'^шёний.

После доклада началось обсуждение 
поста”ленного вопроса,

В. Гриб, секретарь комсомольской по* 
ганизагпти колхоза имени Октябрьской 
революции, комиссар районного опера
тивного комсомольского' отряда сказал: 
---Мы, оперотрядовггы, только проверяем, 

лома ли подростки, как ведут они себя 
на улице. А вот если предложить им де. 
*о по душе, приобщить к спорту, к са^ю- 
деятельности, У нас руки не доходят. Мы

пошли по пути наименьшего сопротивле
ния, а нам серьезно следует заняться 
воспитательной работой подростков.

1 С. Вертелецкий, секпетарь комсомоль
ской организации комбината производст
венных предприятий говорил о том. что’ 
ио сравнению с прошлым годом на КПП 
”худшилась организация досуга молоде
жи. Пповедено меньше «огоньков», бе- 
сед, лекпий, походов по местам боевой и 
трудовой славы, коллективных поездок 
на море, в пипк, театп. На последнем 
заседании комитета ВЛКСМ комбг^ата 
решили активизировать эту работу. Пар. 
тнйн^я организация поддержала это на
чинание. Сейчас на комбинате создает
ся эстрадный ансамбль. Спортсмены до
биваются неплохих показателей в рай-

Не везде оперотряды комтттетов ком-

НЕ ДАТЬ ОСТУПИТЬСЯ

онной спартакиаде ДСО «Урожай», в 
пп-^т-ппЕтцте краевых кубков.

Г. Оселедько, секретарь комсомоль
ской организации Октябрьского ремзаво
да сказал, что критика в адрес нашей 
комсомольской организации правильна. 
Больше будем уделять внимания органи
зации лЬгута молодежи.

А. Плятико. секпетапь комсомольской 
опта низаиигт колхоза «Казьминский» гово
ри.л о том, что молодежи есть чем за
няться. В Ломе культдфы Работают во
семь кпужков художественной самодея
тельности, молодежная агитбригада, еже. 
гневно открыт музей боевой и трудовой 
главы На всех производственных участ
ках имеются ташки, шахматы, 'телеви
зоры, бильярдные столы. Открыта 'шах. 
матная школа.

Во дворце культуры,— говорила ин- 
гт^ч-ктоп районного Дворца культуры 
Н. Пивень. — созданы- народный театр, 
танцевальная студия, театр миниатюр, 
студия чтеца. Но среди посешаюпшх 
очень мало молодежи. Чтобы как-то за
нять ее споболное впемя, работники РДК 
вместе с РК ВЛКСМ создали клуб «Сов
ременник». Очень хорошо начал дейст
вовать этот клуб, но у организаторов не 
хватило «огонька». Культмассовые сек- 
топы комсомольских организаций не за
интересованы в работе клуба. Сейчас он 
фактически распался,

В заключение пленум принял постанов, 
ление. направленное на дальнейшее раз
витие культурно-массовой, спортивной 
работы, организации интересного и со
держательного досуга молодежи.

А. ПРОКОПЬЕВА.

С большим вниманием изучают текст Основного Закона нашей страны работ
ники совхоза «Правок} б;.некий». Беседу с теплим- ицамп второго отделения ве~ 
дет главный экономист, пропагандист, член КПСС Вера Лмнтриевна Беляева (яа 
снимке). Фото П. Брязгуна,



I Сообщают юнкора
В третьей Кочубеевской средней шко

ле недавно состоялся химический вечер. 
В программе вечера были: конкурс тема
тических стенных газет по химии, хими. 
ческая викторина, опыты.

Оригинальным по замыслу мероприя
тием были химические танцы. Девочкам 
и мальчикам присваивались названия 
различных элементов системы Менделе
ева, и каждый имел право пригласить 
только тот «элемент», с которым он «спо
собен вступать в реакцию».

Очень оживленно проходила виктори
на. По ходу ее многие участники вечере 
показали отличные знания по химии. 
Среди них бывший ученик нашей школь- 
Александр Бреев. Он занял первое мес
то. Второе место разделили Лариса Ла- 
цинникова, Максим Сенчурин и Наталья 
Губенко. Третье место досталось Алек 

Наша школьная пресса
В заветненской школе-интернате вы

пускается много стенных газет: обще, 
школьная газета «За учебу», предметные 
газеты, а также тематические: «Комсо
мольский прожектор», «Крапива», «Ком
сомол впереди», «В мире прекрасного» и 
другие.

В каждой газете есть что-то свое, что. 
то интересное. Но больше всего нам 
нравятся «Комсомольский прожектор» и 
«Календарь знаменательных дат». Из них 
ребята черпают интересные -сведения об 
историй комсомола, о выдающихся лю-

Между пионерскими отрядами Завет- 
йенской школы-интерната хорошо нала
жено соревнование в самых различных 
моментах нашей ребячьей жизни: в уче
бе, в поддержании образцового порядка 
в спальнях, игровых комнатах, в трудо
вом соперничестве. Сейчас первенство 
по показателям в учебе присуждено пя
тому классу, а в санитарном состоянии 
~~ шестому «б» классу.

Итоги соревнования каждую неделю 
подводит совет самоуправления, а ре
зультаты сообщаются на школьной ли
нейке. Классы, занявшие первое, вто*

Интересный вечер
сандру Блинову.

Среди тематических стенных газет по 
химии была особо отмечена газета, ко
торую выпустили учащиеся 10 «а» клас
са.

Весь вечер прошел весело, увлекатель
но. Ребята из него много почерпнули для 
себя. Подготовлен и проведен был вечер 
под руководством преподавателя химии 
Ольги Дмитриевны Сильченко. Большую 
помощь Ольге. Дмитриевне при этом 
оказали студенты естественно-географи
ческого факультета Ставропольского пед
института, находящиеся на практике в 
нашей школе.

С. долотов, 
ученик 8 «а» класса Кочубеевской сред, 
чей школы № 3.

дях, о том, чего достигли мы, комсомо- 
\ьцы, в своей школе.

Последний выпуск «Календаря знаме
нательных дат» был посвящен новой Со
ветской Конституции. А сейчас готовит
ся новый .выпуск, который полностью по
свящается 200-Летию города Ставрополя. 
Эта газета 'всегда оформляется ярко, вы
разительно.

Большой популярностью у нас пользу
ется радиогазета «Школьный вестник». 
Готовят ее к выпуску и ведут наши ре
бята из совета самоуправления.

А. ВАЩИЩАЦКАЯ, 
ученица Я класса Заветненской школы, 
интерната.

СОРЕВНУЮТСЯ ВСЕ
рое и третье места, награждаются вым
пелами.

Регулярно проводятся у нас и спор
тивные соревнования. Так, недавно сос
тоялось первенство школы по пионерболу 
и баскетболу. Победителем в этом тур
нире оказался шестой «а» класс. Он у 
нас самый спортивный.

X. АППОЕВ, 
ученик 8 класса.

Нам пишут

Смелый поступок
Это произошло несколько дней назад. 

Нас, родителей, дома не было, а с на
шим трехлетним сыном Сережей оста
валась бабушка. Сережа катался на дет
ском велосипеде по обочине дороги 
(улица у нас очень узкая, дорога почти 
вплотную подходит к дворам, с другой 
стороны—обрыв). Вместе с ним играла 
соседская девочка, двухлетняя Люба. Де
ти постарше стояли возле двора соседей. 
Вдруг они увидели, что по улице задним 
ходом движется автомашина (ЗИЛ 
67-42 СТЧ). Малыши прижались к забо- 
РУ*

Шоферу закричали, чтоб он остановил

машину, не ехал дальше, но он словно 
не слышал, и машина продолжала дви
гаться прямо на малышей. И тогда слу
чайно оказавшаяся неподалеку Лена Бе- 
логорец, рискуя жизнью, выхватила обо
их детей из-под колеса и прижалась с 
ними к забору. Машина проехала мимо, 
смяв детский велосипедик.

И только тогда шофер, который, как 
потом оказалось, был в нетрезвом сос
тоянии, остановил машину.

Мы, родители, беспредельно благодар
ны ученице 6 класса Веселовской сред
ней школы Лене Белогорец за спасение 
детей. Так поступают настоящие пионе
ры.

Г. ЛИТВИНОВА.
х. Веселый.

В Казьминской средней школе прошли 
первые спортивные соревнования в этом 
учебном году. Они посвящались шести
десятилетию Великого Октября.

В сентябре проходило первенство по 
мини-футболу. В. старшей группе верх 
одержала команда мальчиков из 9 «а» 
класса. Среди пионерских классов пер
вое место занял 7 «б» класс.

А в октябре а,ля учащихся 4—6 клас
сов устраивался осенний, легкоатлетиче
ский кросс «Смелые, сильные, ловкие». 
В нем приняли участие более 160 чело
век.

Среди школьников четвертых классов 
победителями стали: у мальчиков Сер-

Юные спортсмены 
гей Полупанов, у девочек Тамара Рынди
на и Людмила Рожко (обе они показали 
одинаковые результаты).

Среди учеников 5—6 классов победи
телями у девочек, которые бегали на 300 
метров, стали Наталья Ващенко и Люд
мила Бородовка,

Мальчики этого возраста соревнова
лись в кроссе на 500 метров. Первое ме
сто здесь занял Николай Болтов. Он про
бежал дистанцию за 1 минуту 51 секун
ду. В. КОВШОВ,

физрук школы,

НЕВИННОМЫССКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ 
«СЕЛЬХОЗТЕХНИКА» 

ДОВОДИТ ДО СВЕДЕНИЯ 
предприятий и организаций, имеющих 
автомобили и трактора, что они долж- 
ны к 30 октября представить справки 
о наличии техники с приложением тех
нических паспортов.

3—2

ОКТЯБРЬСКИЙ 
РЕМОНТНЫЙ ЗАВОД 

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ 
слесарей-разборщиков тракторных дви
гателей, слесарей, сборщиков, слесарей 
по ремонту трактора «К-700», токарей, 
учеников токарей, тракториста из трак, 
тор «К-700».

Обращаться в отдел кадров, ул. Стан
ционная, 8Ь 

5—5

КОЧУБЕЕВСКОМУ 
ВОДОПРОВОДНОМУ УЧАСТКУ 

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ 
машинисты и хлораторщики насосной 
станции.

Оплата согласно штатному расписа
нию.

2—2

КОЧУБЕЕВСКОЙ РАЙВЕТСТАНЦИИ 
ТРЕБУЕТСЯ

шофер на автомашину ДУК. Оплата сог
ласно штатному расписанию.

3—3

ПТИЦЕФАБРИКЕ 
«УСТЬ-ЗЕЛ ЕНЧУКСКАЯ» 1

ТРЕБУЮТСЯ 
бухгалтер, разнорабочие, электрики, ав
тослесарь 4—5 разряда, слесари по ре
монту оборудования, шофера, тракто
рист.

8—2

Белорусская ССР. Залы, где выступает этот ансамбль, будь то рабочий клуб 
■илц столичный Дворец спорта — всегда переполнены. Популярность «Песняров» 
давно перешагнула границы республики, Советского Союза .. Они демонстрирова
ли свое искусство в Польше и Чехословакии, Швейцарии, США и других стра
нах. Большое место в репертуаре ансамбля занимает белорусская народная пес
ня в современной интерпретации. Коллектив вместе с композитором И. Лученком 
совершает поездки по деревням, прослушивает сельские хоры. В результате по
являются новые песни, обретают вторую жизнь старинные.

На снимке: «Песняры» в гостях у Березинского народного хора (Минская об
ласть). Фотохроника ТАСС.

Наши консультации

Где сажать овощи? же распространение бо
лезней, Плоды томатов, 
ботва, листья картофеля 
были поражены фитоф
торой. Лук был поражен 
возбудителем заболева- 
ния мучнистой рбсы. Спе. 
циалисты рекомендуют 
ежегодно высаживать ка
ртофель и томаты на 
почве, высвободившейся 
из-под -других культур.

Житель районного цен. 
тра Г. А. Выходцев ин
тересовался в письме в 
редакцию, что явилось 
причиной загнивания в 
этом году огородных ку
льтур. Ответ тов. Выход, 
цеву дал начальник рай
онного производственно

го управления сельского 
хозяйства В. М. Головков, 

Причинами гибели то
матов, загнивания клуб
ней картофеля и прежде
временного усыхания 'лу
ка, говорится в ответе, 
явились погодные усло
вия весны и лета, а так-

Наука—десятой пятилетке

ГпомшьГ1йтршм
Бо время уборочной 

страды на хлебоприем
ных пунктах и элеватор 
рах Пензенской области 
успешно прошла испы
тания опытная партия 
измерителей влажности 
зерна. Образец нового 
прибора создан на ка
федре информационной 
измерительной техники 
Пензенского политехни
ческого института.

Сейчас требуется не
мало времени, чтобы оп
ределить кондиционность 
поступающих с поля 
пшеницы, овса, ржи, яч
меня, проса, гречихи, го
роха. В какой-то степени 
замедляется ритм убо- 
рочно - транспортного 
конвейера. Универсаль
ный измеритель, скон
струированный на совре. 
менных отечественных 
микросхемах, выполняет 
эту операцию за секунду. 
Прибор весит около двух 
килограммов. Конструк
торы решили создать но
вую его модификацию— 
довести до карманных 
размеров. Тогда им смо
гут пользоваться агроно
мы, комбайнеры, учетчи

ки. Влажность зерна бу
дет определяться непос
редственно в бункере 
комбайна, на колхозных 
и совхозных токах.

Еще один портативный 
прибор, созданный в ин
ституте, — диагностичес
кий аппарат. Его элек
тронная «начинка» поз
воляет за считанные се
кунды поставить диагноз 
заболевания, обладающе
го десятками противоре
чивых признаков. Аппа
рат рекомендован к се
рийному производству. 
Адресуется он в первую 
очередь глубинным сель
ским больницам, где 'эк
стренный конейлтгум ‘ спё_ 
циалистов созвать труд
но.

Разработки ученых и 
студентов института на
ходят все большее при
менение в промышленно
сти, сельском хозяйстве. 
Ежегодный экономичес. 
ский эффект от внедре
ния в народное хозяйст
во исследований пензен
ских политехников сос
тавляет 6—7 миллионов 
рублей.

И. БОДРОВ.

Советы хозяйке

Масло
не пенится

Часто хозяйки сетуют 
на то, что жареное аро
матное подсолнечное ма
сло пенится в сковороде» 
С другой стороны, эк- 
спельерное масло (пар
ное) не удовлетворяет по 
вкусовым качествам (на
пример, не годится для 
салатов).

На маслообменном пу
нкте с. Ивановского был 
получен следующий резу. 
льтат, К одному килог
рамму жареного масла 
было добавлено 150 грам
мов кипяченой воды. 
Тщательно перемешав 
раствор, сотрудники пун
кта получили масло, жа
ренное по вкусу, но не 
пенящееся в сковороде. 

, После смешения с водой 
масло отстаивалось в те
чение двух суток.

И. СТАЦЕНКО, 
заведующий обменным 
пунктом.

с» Ивановское.

Редактор Г. БАЛМАКОВ

ЛЕВОБЕРЕЖНОЕ 
СПЕЦОТДЕЛЕНИЕ «СЕЛЬХОЗТЕХНИКА» 

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ 
трактористов, экскаваторщиков, инжене. 
ра-электрика. электриков, шофера, коче
гаров. Оплата труда сдельно-премиаль

ная. 10—5

КОЧУБЕЕВСКОМУ РСУ 
ТРЕБУЮТСЯ 

каменщики, плотники, мастер участка, 
тракторист, электрик.

Обращаться по адресу: ул. Омельяню- 
ка. 2.

5—2

Кочубеевский РЭС выражает глубокое 
соболезнование Бессарабовой Галине 
Ивановне в связи с кончиной ее мужа

БЕССАРАБОВА
Виктора Михайловича.

Коллектив автогаража колхоза имени 
Чапаева выражает глубокое соболезно
вание родным и близким по поводу 
преждевременной смерти шофера

СТЕПАНЕНКО 
Ивана Ивановича.

Коллектив Балахоновской средней 
школы выражает глубокое соболезно
вание родным и близким по поводу 
преждевременной смерти учительницы

КОСАРЕВСКОЙ 
Любови Ивановны,

Кочубеевский РЭС выражает глубокое 
соболезнование электромонтеру Бар- 
суковского участка электросетей Коса- 
ревскому Николаю Александровичу по 
поводу преждевременной смерти его 

жены.
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